



Adultos mayores en situación de calle, el reto para vacunación contra el COVID

[Adriana Rodríguez]

❖ En las alcaldías Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero se concentra el 65% de la población que vive en calle en la Ciudad de México

El proceso para iniciar con la vacunación contra el COVID-19 entre la población adulta mayor en situación de calle, requiere una atención especial, pues muchos de ellos desconocen con precisión qué es lo que ocurre, hay miedo y desinformación, además de que buena parte carece de documentación, apunta la organización civil El Caracol, que trabaja directamente con poblaciones callejeras.

Con la campaña 'SOS en las calles por el Derecho a la Salud en las Poblaciones Callejeras Frente a la Pandemia de COVID-19' El Caracol ha realizado desde marzo de 2020 pláticas y entregado equipo de protección contra el virus, como guantes, gel y cubrebocas, entre otros artículos básicos. Además de que ha canalizado a quienes han presentado síntomas de la enfermedad o a quienes presentan algún síntoma de ansiedad y depresión.

Desde hace 2 semanas, esta organización ha iniciado con una nueva etapa que consiste en dar pláticas informativas a adultos mayores sobre la importancia de aplicarse la vacuna. Esta campaña actualmente la realizan en Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Gustavo A. Madero por concentrarse en estas alcaldías el 65% del total de la población en situación de calle detectada en toda la capital.

"Diseñamos una campaña que se trata básicamente de dar información a toda la población mayor que encontramos que vive en la calle. Les hablamos sobre la posibilidad de la vacuna, que sepa qué significa la vacuna, darles a conocer cuáles son las posibilidades que tienen y apoyarlos con el registro", comenta Luis Enrique Hernández, director de El Caracol.

Hasta el momento, los integrantes de esta organización han visitado nueve zonas donde se tiene detectada población adulta mayor que vive en calle y hasta el momento 26 personas de estas demarcaciones han



accedido a proporcionar sus datos para el registro a la vacuna. "Hemos encontrado más adultos mayores pero hay unos que no han excedido darnos sus datos o que no les interesa la vacuna".

De esas 26 personas que han querido registrarse en la plataforma del gobierno federal Mi Vacuna, solo cinco han logrado encontrar su CURP con la ayuda de El Caracol, el resto ha sido imposible debido a imprecisiones en los datos obtenidos.

De esas cinco personas que ya pudieron ser registradas exitosamente en la plataforma Mi Vacuna, sólo una ya recibió una llamada de confirmación. Se trata de una mujer que vive en la alcaldía Cuauhtémoc.

"De esos cinco que logramos registrar, ya recibimos una llamada para confirmar que la persona se quiere vacunar y preguntarnos si estaba en disposición o en qué alcaldía para poderle dar cita en la alcaldía que

le correspondía. El lunes fuimos a ver a la persona, se habló con ella y dijo que sí seguía en disponibilidad de vacunarse y que contaba con INE. Entonces ya estamos esperando como la segunda llamada para confirmar que tiene INE y que quiere vacunarse para que nos den la cita", detalló Hernández.

El registro se ha convertido en una primera barrera para las personas en situación de calle, dado a que requieren apoyo para

tener la información, no tienen acceso a la tecnología y carecen de documentación o al preguntarle por sus datos, la información no es precisa.

Pero además, muchos de ellos se niegan a ser vacunados, puesto que "hay dos grandes argumentos que son delicados, el primero es que hay una desinformación muy grande sobre el impacto de la vacuna. Ha habido personas mayores que nos dicen que tienen miedo porque la vacuna es para matarlos que el gobierno no quiere a las personas mayores".

Otra expresión que nos han dicho es que ellos ya están vacunados y cuando les explicamos qué es otra vacuna, que en realidad es importante que se la pongan dicen que no que no quieren vacunarse porque no les interesa y ya están grandes".

Ese miedo, recalca el director de El Caracol, tiene que ver con la desinformación. Por eso la organización se dio a la tarea de implementar una campaña de información para ayudarles a desmitificar estas creencias que tienen sobre la inmunización.

"De hecho ya un señor que no quería registrarse en la semana pasada el jueves ya nos dio sus datos y él había dicho primero que no le interesaba y cuando lo volvimos a visitar, le generamos confianza y ya nos dio sus datos para poder realizar el registro. Aquí mucho del trabajo es de información y de confianza persona a persona".

❖ La mayoría de ellos requiere una atención especial, pues muchos desconocen con precisión qué es lo que ocurre, hay miedo y desinformación, además de que buena parte carece de documentación, apunta la organización civil El Caracol, que trabaja directamente con poblaciones callejeras

